

Ningún católico sincero, ni aún siendo sacerdote, que haya ido a la U.R.S.S. ha podido negar que la moral y la cultura en la vida soviética son admirables

Escribe EMMA PEREZ, [cubana]

El inhumano y nauseabundo Goebbels ha dicho ahora (y sus periódicos terrestres y aéreos de esta ardiente latitud norte se han encargado de repetirlo) que los viajeros católicos alemanes que han visitado a la Unión Soviética van a escribir un libro contra ella intitulado "El Anticristo".

No podemos sospechar a qué viajeros católicos alemanes se refiere la tal "noticia"; pero si conocemos opiniones de altas figuras religiosas universalmente admiradas como el Dean de Canterbury y el Reverendo L. T. Harris. Y si con las mentadas opiniones se escribe un libro, este libro dirá cosas de extraordinaria limpieza, belleza y fuerza acerca de la URSS.

La Constitución Soviética (la más democrática que existe en el mundo, al reciente decir de Bernard Shaw) autoriza la profesión de cualquier religión dentro de la URSS.

Por lo demás, ningún católico sincero, ni aun siendo sacerdote, que ha ido a la URSS y que ha mantenido contacto con su pueblo sano y alegre, ha podido negar que la moral, la cultura y la vida soviética son admirables.

Oid a L. T. Harris:

(El sacerdote L. T. Harris habría deseado posiblemente ver la deshonestedad reinando en la URSS.—Nota de TRABAJO.)

"Este verano viajé por donde quise en Rusia. No obstante, aunque físicamente libre de ver lo que quisiera, no pude ver lo que quería porque no existía. Francamente mis prejuicios, mis convicciones como sacerdote católico norteamericano, se hallaban preparados para una escena muy diferente. Si los rusos hubieran sido bestiales, desdichados, inmoraes, entonces mi ojo mental hubiera hecho un ajuste rápido. Si el ateísmo me hubiera parecido más un alarde que una realidad, entonces también la expectación hubiera estado justificada por la visión. Pero los rusos a quienes conocí, con quienes viajé y con quienes viví, eran a la vez hombres sin Dios y buenos. En cuestión moral el cura párroco halla mucho que admirar sin reservas en la URSS. La prostitución está virtualmente extinguida. Las playas y los rincones apartados se encuentran completamente ayunos de las escenas que damos por sentado han de ocurrir en ellos. Las relaciones entre los sexos son decentes y sanas. Los matrimonios se celebran temprano. Los hijos son bienvenidos. La palabra "pecado" ha desaparecido del vocabulario ruso. Y el sentido del pecado se ha desvanecido de la conciencia rusa. Los jóvenes rusos no son morbosos ni santos. Son saludablemente decentes, aunque un tanto presuntuosos (nota de esta sección: toda la juventud es siempre un tanto presuntuosa). Las palabras "saludable" y "sano" entran en seguida en cualquier descripción del hombre nuevo en la sociedad socialista. La gente joven de la URSS es vigorosamente higiénica. Se pronuncia por la moralidad atlética, no por la ascética. Pero básicamente la moralidad rusa está fundada en la lucha. Yo concedería que la bondad, la decencia y la humanidad naturales del hombre han llegado en la URSS a un nivel no alcanzado en otras partes. Para los católicos, la URSS es un reto al que hay que hacer frente con sabiduría, autocritica y bondad. Si el comunismo fuera un credo que no creara los hombres que he descrito, el reto sería distinto. En puridad, el reto lanzado por el comunismo al catolicismo es un reto ético. Es preferible que los católicos admitamos el hecho honradamente. Una vez admitido que el comunismo produce en realidad hombres y mujeres decentes, puros, inteligentes, leales hasta un grado que no se encuentra en la cristiandad, entonces el católico ha de preguntarse: ¿Dónde está el defecto? Y habiendo contestado que en una cristiandad poco católica, le queda encomendada una tarea revolucionaria y misionera. Para mí el recuerdo de la bondad, la honradez y el intrínseco bien natural de los hombres y mujeres soviéticos que he conocido este verano, es una cosa más significativa que el recuerdo de los templos casi vacíos. Es el comunista bueno de la realidad, no el comunista satánico de la imaginación, quien desafía a la Iglesia en nombre de esa humanidad que asumió Dios mismo encarnado."

Hasta aquí algunos de los párrafos del artículo del sacerdote católico Harris (Revista "Ultra", setiembre de 1937).

Esta es la opinión franca y limpia de un buen católico acerca de la URSS. Seguramente en estos instantes el Reverendo L. T. Harris, reza por el triunfo del pueblo soviético contra sus agresores. Como han rezado dentro de la Unión Soviética otros sacerdotes católicos con el mismo fin. Pueden rezar constitucionalmente. (Pero una cosa es esa libertad y otra el brazo armado soviético golpeando a su enemigo y enemigo de todos los pueblos del mundo con vigor tempestuoso). Lo que no pueden ni podrán hacer los religiosos en la Unión Soviética es lo que andan haciendo por aquí algunos de ellos en combinación con la caverna: conspirar, maquinan, laborar y producirse abiertamente contra el pueblo y su felicidad. Que la única razón de existencia de la URSS es la defensa de la libertad, el bienestar y el progreso del pueblo.

La muerte espera al enemigo en Leningrado

dice E. YAROLAVSKI

MOSCU, (SUPRESS)— El llamamiento de Voroshilov y Zhdanov a los defensores de Leningrado ha encontrado el mayor eco, no solamente entre los habitantes de la ciudad de Lenin, sino también entre la población de todas las ciudades y pueblos del país soviético. Yaroslavski, en un artículo titulado: "La muerte espera al enemigo en las cercanías de Leningrado", dice:

"Los trabajadores de Leningrado estuvieron siempre en la vanguardia de la lucha por la patria soviética, por su ho-

nor y libertad. En octubre de 1917 opusieron una respuesta mortal a las tropas contrarrevolucionarias de Kerenski y Krasnov, defendieron con sus pechos su ciudad contra las bandas de Yudenich. Los obreros de Leningrado batieron todos contra las fuerzas del viejo mundo, que amenazaban barrer al joven estado soviético en los años de la guerra civil. En 1918 rechazaron los ataques de los intervencionistas alemanes. Los habitantes de Leningrado derrotaron a los finlandeses blan-

Leningrado la heroica

Leningrado, la segunda ciudad de la Unión Soviética es el objetivo principal de los nazis en estos momentos. Tomar Leningrado es cuestión de vida o muerte para las fuerzas de Hitler.

Pero Leningrado no está en un país manejado por traidores como lo estaba Francia cuando cayó en poder de los nazis. Cuando éstos se acercaban a París en junio de 1940, Reynaud, Daladier, Petañ, Weigand y toda esa compañía de pícaros, declararon ciudad abierta a la capital de Francia, y los generalotes se apresuraron a amenazar con la pena de muerte al francés que hablara de defender a París. La población civil se vio obligada a huir. Los jefes franceses ordenaron al pueblo desarmado a no hacer resistencia a las fuerzas alemanas, porque había que salvar los monumentos de París.

La Rusia Socialista no es la Francia imperialista de las 200 familias, y cuando los ejércitos nazis se han acercado a Leningrado, los jefes soviéticos no han hablado al pueblo ruso de salvar monumentos seculares, sino de derrotar al enemigo. Todos sus habitantes, hombres, jóvenes, mujeres, ancianos, niños han respondido como una sola persona al llamado que les ha hecho el Gobierno Soviético a través de Voroshilov. La ciudad se llenó enseguida de barricadas y pronto 3 millones de hombres se aprestaron para la defensa de la ciudad. La ciudad que fué cuna de la gran Revolución Rusa, Leningrado la ciudad que ayer hizo huir a los zares y derrotó a los Guardias Blancos, sabrá hacer frente al fascismo pardo de Hitler y derrotarlo.

Los cables de Berlín hablan de haber tomado el ferrocarril Leningrado-Moscú, de tener bajo el fuego de la artillería alemana la base naval de Kronstad, de que las tropas

hitleristas han rodeado a Leningrado, etc., etc. Pero lo cierto es que desde hace más de 22 días Leningrado está peleando y está resistiendo como ninguna ciudad fuera de Rusia ha sabido resistir las hordas de Hitler. Cada casa es una fortaleza y dentro de cada casa hay un ciudadano soviético dispuesto a no dejar caer la querida ciudad en poder de los bandoleros nazis. Los comunicados del Gobierno Soviético elogian a la población de Leningrado que se ha levantado ante el enemigo como "una muralla de acero en defensa de su tierra natal, cuna de la Revolución Proletaria". Miles de individuos han aprendido a poner fuera de combate, los tanques, con granadas de mano y bombas de gasolina; los Ejércitos populares en los cuales pelean las muchachas vestidas de overoles como las bravas muchachas españolas que defendieron Madrid, actúan por todas partes; las baterías antiaéreas operan camufladas en los campos vecinos y una espesa muralla de fuego se opone a la entrada del enemigo.

Se citan hechos heroicos: es Pinakov, jefe de un pelotón de la Milicia Popular que llega hasta las trincheras enemigas y muere después de haber arrojado varias granadas contra ellas; son los combatientes Kamimski y Kutnetsov que cruzan dos veces el río hasta la orilla enemiga para recoger unos camaradas heridos en campo fascista; son guerrilleros que operan en los bosques y se apoderan de camiones alemanes llenos de municiones o vuelan puentes; son baterías que destruyen autos blindados. Por todas partes el arrojo, el heroísmo, la vida que se da y la sangre que corre para no dejar caer Leningrado. ¡Eso no será nunca, ha dicho Voroshilov! ¡Eso no será nunca ha decidido la población de Leningrado.

"Trabajo" será pronto bisemanario

La Sección de Heredia está ya ejecutando las tareas que se le señalaron en la asamblea de responsables de Trabajo

En reciente Asamblea General la Sección de Heredia planeó la distribución de las tareas encaminadas a la realización de los acuerdos adoptados en la Asamblea nacional de Responsables de la Administración, venta, circulación y redacción de nuestro semanario TRABAJO. De acuerdo con las disposiciones tomadas por los compañeros de Heredia, esa Sección habrá recogido en el término de un mes los cincuenta colonos que debe aportar como contribución para cancelar la deuda del periódico. También consi-

Trabajadores que han ido a coger café a la zona de Turrialba previenen a sus compañeros que la situación allí es desastrosa

deró la Sección herediana la cuestión de los nuevos suscriptores y dispuso la distribución del trabajo de tal manera, que en el término de tres meses se habrá aumentado el número de suscriptores en un 100 por ciento.

Nos escriben de la zona cafetalera de Turrialba lo siguiente:

8 de setiembre de 1941.

Quiero informar de lo que nos ha ocurrido a varios trabajadores que nos venimos a la zona de Turrialba engañados por los cafetaleros de esta región. No es el tigre como lo pintan. A cientos de familias les han ofrecido trabajo en estas fincas. Yo me vine con un compañero, engañado por estos ofrecimientos. Don Sergio Castro nos dijo que las cogidas estaban muy buena y que en todas las fincas se ganaba bien y que daban los pases en el Instituto de Defensa del Café. Deveras, un compañero y yo hicimos viaje y nos encontramos con que había mucha gente que se había venido como nosotros, con

la ilusión de ganar bien. Nos habían dicho que pagaban la medida a 50 céntimos, pero a la hora llegada sólo pagan 40 céntimos y con copete. Resulta que aquí llueve que es un contenido y pegan las calenturas. Al que mejor le va apenas sale con 1 colón 20. Mi compañero y yo cogimos entre los dos 3 cajuelas y bien empunchados bajo el agua.

(Mucha gente se está yendo de aquí al ver lo mal que les va. Mañana nos vamos: 5 para Desamparados y 3 para Ipiés de Goicoechea, y mi compañero Bienvenido Solís y yo para Guadalupe.)

Hago esta declaración para que la gente no se deje engañar y no haga el sacrificio de venir hasta aquí para nada.

Dimas Chinchilla.
(Envío de la Célula N° 2 de Guadalupe.)

Walker soñó con la actual zona del Sur

Por E. R. P.

En la estación de Sierpe estoy esperando el tren que me llevará a Palmar, cuando veo un hombre que se dirige a mí llamándose por mi nombre. Hago un esfuerzo por reconocerlo. Por fin recuerdo. Es Marco Tulio Ocampo, pero su estado no puede ser más desastroso: flaco, pálido y con una tos constante.

—¿Idiay hombré, de dónde diablos salís?, le pregunto.
—Pues verás. Hace unos meses me fui a trabajar a una de las fincas nuevas de la Compañía, pero como de costumbre los medios de vida no son ni para "chanchos". Debido al poco cuidado, la paja de los techos de los ranchos se engusana y los gusanos caen por miles hasta en la comida. Cuando le pegamos el grito al "gringo" dijo: "el que quiera que se quede y el que no que se vaya". Los ranchos se hicieron muy cerca uno del otro y sobre un pan-

tano. Por lo tanto, las nubes de zancudos y purrujas se suceden unas a otras. La gente es pasto del paludismo. Yo estoy pegado. Voy al dispensario del Palmar pues sabía que a pesar de que en los trabajadores cerca del Palmar habemos varios miles de trabajadores, la United resolvió trasladar el Hospital a Km. 83 (Golfito). La situación es peor que en la zona atlántica. Todo nos hace falta. El servicio de correo es malo pues en la semana quedamos sin correspondencia 4 días seguidos a pesar de que el avión llega a Palmar todos los días.

Esta es la situación de los trabajadores de esta región; pero según entiendo el 15 de Set. se publicará una revista patrocinada por el Gobierno haciendo elogios de estos lugares. Pero la verdad es que esto es un infierno; esto es la colonia que el filibustero Walker soñó hace 85 años.

RECORRIDO DE CELULAS — MARTES 25

Célula Pasionaria Luisa González
Célula Germinal Clemencia Valerín
Células Juanito Mora y 8 de Mayo... Faustino Carvajal
Célula Braña Alvaro Montero
Célula Keith Gonzalo Montero
Célula 5 Esquinas Manuel Moscoa

Asunto a tratar: Realización del plan para cancelar la deuda de TRABAJO.

COMPANERO: Revise su carnet. — ¿Está al día? — Recuerde que en la próxima asamblea de células hay que presentarlo al día.